

TESIS

ANALISIS PEMANFAATAN BIAYA PENDIDIKAN DALAM MENINGKATKAN MUTU PENDIDIKAN DI SMK PACET KABUPATEN MOJOKERTO

Oleh:
ERWIN YULIANTO
230501014018



**UNIVERSITAS
KH. ABDUL CHALIM**

PROGRAM MAGISTER PENDIDIKAN ISLAM

PASCASARJANA

UNIVERSITAS KH. ABDUL CHALIM

MOJOKERTO

2025

ABSTRAK

Erwin Yulianto. 2025. “Analisis Pemanfaatan Biaya Pendidikan Dalam Meningkatkan Mutu Pendidikan Di SMK Pacet Kabupaten Mojokerto”, Tesis. Program Studi Magister Pendidikan Islam. Pascasarjana Universitas KH. Abdul Chalim. Pembimbing Tesis: Dr. Mujiono, M.Pd.

Kata Kunci: Pemanfaatan Biaya Pendidikan, Mutu Pendidikan, Manajemen Pembiayaan.

Pendidikan berkualitas merupakan fondasi utama dalam menciptakan sumber daya manusia unggul. Tantangan utama SMK Pacet Kabupaten Mojokerto terletak pada bagaimana memanfaatkan dana pendidikan secara tepat guna di tengah keterbatasan sumber daya dan meningkatnya jumlah siswa. Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis pemanfaatan biaya pendidikan serta implikasinya terhadap peningkatan mutu pendidikan.

Metode penelitian menggunakan pendekatan kualitatif dengan studi kasus. Data diperoleh melalui wawancara mendalam, observasi partisipatif, dan analisis dokumen keuangan sekolah, serta divalidasi dengan triangulasi sumber, metode, dan waktu. Informan terdiri atas kepala sekolah, bendahara, guru, siswa, dan komite sekolah. Analisis data mengikuti model Miles & Huberman: kondensasi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian menunjukkan pemanfaatan biaya pendidikan di SMK Pacet dilakukan melalui prioritas anggaran, pengadaan sarana prasarana pembelajaran, peningkatan kompetensi guru, serta kemitraan dengan dunia usaha/industri. Pemanfaatan dana yang tepat sasaran berdampak pada peningkatan kualitas pembelajaran, fasilitas sekolah, dan daya saing lulusan. Rekomendasi penelitian ini adalah manajemen pembiayaan yang transparan, akuntabel, dan berbasis kebutuhan untuk menjaga mutu pendidikan di tengah keterbatasan dana.

UNIVERSITAS
KH. ABDUL CHALIM

ABSTRACT

Erwin Yulianto. 2025. “Analysis of the Utilization of Educational Funds in Improving Education Quality at SMK Pacet, Mojokerto Regency”, Thesis. Master’s Program in Islamic Education, Postgraduate University Of KH. Abdul Chalim. Supervisor: Dr. Mujiono, M.Pd.

Keywords: Utilization of Educational Funds, Education Quality, Financial Management

Quality education is the fundamental basis for developing superior human resources. The main challenge at SMK Pacet, Mojokerto Regency lies in the effective utilization of educational funds amid limited resources and increasing student enrollment. This research aims to analyze the utilization of educational funds and its implications for improving education quality.

This study applied a qualitative case study approach. Data were collected through in-depth interviews, participatory observations, and school financial document analysis, validated by source, method, and time triangulation. Research informants consisted of the principal, treasurer, teachers, students, and the school committee. Data analysis followed Miles and Huberman’s model: data condensation, data display, and conclusion drawing.

The findings reveal that the utilization of educational funds at SMK Pacet was carried out through priority-based budgeting, facility improvement, teacher competency development, and partnerships with businesses and industries. Proper fund utilization positively impacted learning quality, school facilities, and graduates’ competitiveness. The study recommends implementing transparent, accountable, and need-based financial management to sustain education quality under financial constraints.

UNIVERSITAS
KH. ABDUL CHALIM

صهخرسي نحثنا

تحليل توظيف الأموال التعليمية في تحسين جودة التعليم في المدرسة الثانوية « ٢٠٢٥. إروين يوليانتو برنامج الماجستير في التربية الإسلامية، : أطروحة ماجستير «مقاطعة موجوكرتو -المهنية باسات ب.موجيونو، م. د. :المشرف. الدراسات العليا بجامعة الشيخ عبد الخالق

توظيف الأموال التعليمية، جودة التعليم، إدارة التمويل :الكلمات المفتاحية

—تواجه المدرسة الثانوية المهنية باسات يُعدّ التعليم الجيد أساساً رئيسياً لبناء الموارد البشرية المتميزة تحدياً كبيراً يتمثل في كيفية توظيف الأموال التعليمية بفعالية في ظل محدودية الإمكانيات —مقاطعة موجوكرتو وتهدف هذه الدراسة إلى تحليل توظيف الأموال التعليمية وآثاره على تحسين جودة .وازدیاد عدد الطلاب التعليم.

اعتمدت الدراسة على المنهج النوعي بأسلوب دراسة الحالة، حيث جُمعت البيانات من خلال المقابلات المتعمقة، والملاحظة بالمشاركة، وتحليل الوثائق المالية للمدرسة، مع التحقق من صحتها باستخدام المثلث وشملت عينة البحث مدير المدرسة، وأمين الصندوق، والمعلمين، .(المصدر، الأسلوب، والزمن)المنهجي وتم تحليل البيانات وفق نموذج مايلز وهوبرمان الذي يتضمن تكثيف .والطلاب، وأعضاء لجنة المدرسة البيانات، عرضها، واستخلاص النتائج

وأظهرت النتائج أن توظيف الأموال التعليمية في المدرسة تحقق من خلال وضع أولويات للميزانية، وتطوير وأسهم الاستخدام .المرافق التعليمية، وتنمية كفاءات المعلمين، وتعزيز الشراكات مع قطاع الأعمال والصناعة الأمثل للموارد المالية في رفع جودة عملية التعلم، وتطوير مرافق المدرسة، وزيادة تنافسية الخريجين وتوصي الدراسة بتطبيق إدارة مالية مدرسية قائمة على الشفافية والمساءلة وتلبية الاحتياجات، بما يضمن استمرارية جودة التعليم رغم محدودية الموارد المالية

UNIVERSITAS
KH. ABDUL CHALIM